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SESSÃO SOLENE 

Presidência: Sr. Davi André De Almeida.  

As 18h o senhor presidente vereador Davi André de Almeida assume a direção dos 

trabalhos. Presentes os seguintes vereadores: Calebe Coelho, Clarice Baú, Cleonir 

Roque Severgnini, Eleonora Peters Broilo, Felipe Maioli, Gilberto do Amarante, Jorge 

Cenci, Juliano Luiz Baumgarten, Mauricio Bellaver, Sandro Trevisan, Tadeu Salib 

dos Santos, Thiago Pinto Brunet, Tiago Diord Ilha e Valmor Vargas dos Santos. 

 

PRES. DAVI DE ALMEIDA: Boa noite a todos.  Declaro aberto os trabalhos da Sessão 

Solene em homenagem ao aniversário de 90 anos de fundação do Hospital Beneficente 

São Carlos. Dada a verificação do quórum, informo a presença de 14 Vereadores nesta 

Solenidade do dia 18 de novembro de 2024. Inicialmente, a Câmara Municipal de 

Vereadores de Farroupilha agradece e saúda a todos os presentes. Convidamos para fazer 

parte da Mesa o Excelentíssimo Sr. Fabiano Feltrin, Prefeito Municipal, e a Sra. Janete 

Toigo, Superintendente Geral do Hospital Beneficente São Carlos. Convido a todos para 

de pé ouvirmos a execução do Hino Nacional Brasileiro (execução do hino). Informo aos 

presentes que farão uso da Tribuna nesta Solenidade, o Vereador Calebe Coelho pelo 

Poder Legislativo, a Sra. Janete Toigo em nome do HBSC e o Prefeito Fabiano Feltrin. 

Convido para que faça uso da Tribuna em nome do Poder Legislativo Municipal, o 

Vereador Calebe Coelho. 

VER. CALEBE COELHO: Boa noite, presidente Davi André de Almeida, em nome do 

nosso presidente quero também cumprimentar todos os meus colegas vereadores. Boa 

noite, prefeito Fabiano Feltrin, em nome dele então cumprimento todas as autoridades 

que aqui estão presentes. Nossas assessoras, a imprensa, todos os nossos homenageados, 

seus familiares, os convidados, o nosso carinho. É com imensa honra e orgulho que, neste 

momento, me encontro aqui para celebrar uma história que, há 90 anos, começou a ser 

escrita com coragem, trabalho e dedicação incansável. A história do Hospital São Carlos, 

o único hospital de nossa querida Farroupilha, é um reflexo da força e da superação de 

nossa comunidade. Hoje, ao completarmos nove décadas de serviços prestados à 

população, não podemos deixar de reconhecer o valor de cada conquista, de cada passo 

dado, e de cada desafio enfrentado. A jornada do Hospital São Carlos começou em 1934, 

com o sanatório Nova Vicenza, fundado por 142 moradores de Farroupilha, com a missão 

de cuidar da saúde e do bem-estar de nossa gente. Em 1945, o hospital passou a se chamar 

Hospital São Carlos, e a partir daí a história de luta e transformação só cresceu. Ao longo 

de sua trajetória, a instituição enfrentou muitos desafios, mas também teve momentos de 

vitórias extraordinárias. A partir da gestão das religiosas da congregação de São Carlos 

de Borromeu, a dedicação e a seriedade com que o hospital foi conduzido foram 

fundamentais para que a instituição se consolidasse como um verdadeiro pilar da saúde 

em nossa cidade. A mudança para uma entidade sem fins lucrativos, em 1975, e o apoio 

contínuo da Mitra Diocesana e do Poder Executivo foram essenciais para que o Hospital 

São Carlos pudesse seguir seu caminho. Nos anos seguintes, o hospital passou por 

diversas transformações. A construção da UTI em 1997, a ampliação dos serviços com a 

inauguração do Serviço de Diagnóstico por Imagem em 2005 e o grande projeto de 
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reformas e ampliação "Inova São Carlos", em 2007, marcaram o início de um novo ciclo 

de modernização e melhoria no atendimento. A chegada da superintendente Janete Toigo 

D´Agostini, em 2004, foi um marco na história do hospital. Com ela, o São Carlos 

enfrentou momentos difíceis, mas também deu início a um processo de reestruturação que 

resultou, em 2018, no primeiro exercício com superávit, após nove anos consecutivos de 

déficit. Isso foi possível graças ao empenho de sua gestão e à colaboração de toda a 

comunidade, que se uniu para salvar e fortalecer a instituição. Nos anos seguintes, o 

Hospital São Carlos continuou a crescer e a evoluir. A ampliação da UTI, a referência em 

traumatologia e ortopedia, a renovação tecnológica e a criação de novos serviços, como 

o Centro de AVC e o Laboratório de Análises Clínicas, são apenas alguns exemplos do 

trabalho árduo e comprometido que tem sido realizado. No entanto, foi em 2020, durante 

a pandemia de Covid-19, que o hospital mostrou, mais uma vez, sua importância vital 

para a cidade e para a região. Em um ano de imensos desafios e sofrimento, o São Carlos 

conseguiu não apenas manter seu atendimento, mas também fortalecer sua estrutura e 

renovar seu parque tecnológico. Passamos de 168 equipamentos sucateados, em 2017, 

para 804 equipamentos novos em 2024 – um avanço impressionante que demonstra o 

compromisso com a qualidade e a inovação. Hoje, o Hospital São Carlos é referência em 

saúde para mais de 500 mil habitantes de 34 municípios da região. A inauguração da nova 

ala SUS, o Centro de Especialidades e o Pronto-Atendimento para pacientes de convênios 

são apenas alguns exemplos do compromisso com a melhoria contínua dos serviços 

prestados à população. Neste ano de 2024, o São Carlos realizou a primeira cirurgia 

robótica de coluna da Serra Gaúcha, consolidando sua posição de vanguarda no campo 

da medicina e da inovação. Mas, mais do que isso, o hospital segue firme em sua missão 

de devolver às pessoas o bem mais precioso que podemos ter: a saúde. Nada disso seria 

possível sem o esforço coletivo de tantas pessoas que, ao longo dessas nove décadas, 

contribuíram para a construção dessa história. Agradecemos imensamente aos 

profissionais de saúde, aos colaboradores, às voluntárias, aos gestores e à comunidade de 

Farroupilha, que sempre esteve ao lado do Hospital São Carlos, apoiando, ajudando e 

acreditando no seu potencial. Hoje, ao comemorarmos os 90 anos do Hospital São Carlos, 

não estamos apenas celebrando o passado. Estamos também olhando para o futuro. Um 

futuro em que a instituição continuará a ser um símbolo de superação, inovação e cuidado 

com a vida. A história do São Carlos é, sem dúvida, uma história de superação. E é com 

essa mesma força e determinação que seguiremos, unidos, construindo um hospital ainda 

melhor, mais forte e mais preparado para atender a população de Farroupilha e da região. 

Parabéns, Hospital São Carlos! Parabéns a todos que fazem parte dessa história 

maravilhosa! Que venham os próximos 90 anos, com mais saúde, mais inovação e, acima 

de tudo, mais cuidado com as pessoas. Muito obrigado. 

PRES. DAVI DE ALMEIDA: Obrigado vereador Calebe Coelho. Nesse momento, eu 

quero convidar o excelentíssimo senhor Fabiano Feltrin, Prefeito Municipal, para 

juntamente com esse Presidente fazermos a outorga de uma placa comemorativa aos 90 

anos do Hospital Beneficiente São Carlos. Entregar nas mãos da senhora Janete Toigo, 

superintendente geral do Hospital Beneficiente São Carlos. Convido a Janete Toigo para 

que faça o uso da tribuna em nome da instituição homenagenada. Logo após assistiremos 

um vídeo que o hospital nos preparou. 
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JANETE TOIGO: Boa noite a todos. Eu quero saudar e agradecer ao Executivo na 

pessoa do prefeito Fabiano Feltrin, agradecer e saudar ao Legislativo que sempre apoia 

os nossos projetos encaminhados em prol do Hospital São Carlos, agradecer ao conselho, 

a diretoria, aos associados, aos nossos colaboradores, funcionários, a todos que fazem 

parte dessa grande comunidade; agradecer ao vereador presidente da Câmara, o senhor 

Davi de Almeida pela iniciativa da placa em homenagem aos 90 anos do hospital. Eu 

quero lembrar e agradecer principalmente as 142 famílias que fundaram o Hospital São 

Carlos, sem essas famílias nós não teríamos Hospital São Carlos; então agradecer muito 

a eles que fizeram a fundação a 90 anos atrás. E também eu não vou falar do passado do 

hospital, vou ser breve nesse agradecimento, o passado a gente já sabe a gente teve muitas 

dificuldades, muitas vitórias, mas eu vou falar especificamente deste ano de 2024 que é 

o ano em que nós estamos comemorando os 90 anos e agora rumo aos 100 anos. Neste 

ano nós tivemos assim, que o Calebe, o vereador Calebe já colocou aqui para nós que nós 

tivemos assim, a inauguração do Centro de Especialidades, foi no mês de maio no meio 

da pandemia climática onde nada acontecia, mas nós não podíamos deixar de dar 

melhores condições aos pacientes que aqui viessem, aos pacientes que procurassem a 

nossa instituição, desafogando o pronto socorro; então nós abrimos o Centro de 

Especialidades que é exatamente ambulatorial para atender aos 34 municípios e ao nosso 

município aqui para ter um acesso mais facilitado e não ficar junto com outras patologias 

como é a emergência. Também temos que lembrar que nós fizemos uma cirurgia 

endoscópica de coluna a qual foi transmitida para o mundo inteiro, e que Hospital sediou 

essa cirurgia que foi transmitida para o Spa do vinho e que nós tivemos médicos dos 

Estados Unidos, da Alemanha, operando no nosso bloco cirúrgico, aqui no interior, na 

colônia como a gente costuma dizer de Farroupilha né. Então isso não tem preço o 

orgulho, de  nós termos toda uma estrutura para poder transmitir ao vivo essa cirurgia não 

só para o nosso país, mas para os outros países. Os médicos que fizeram o congresso de 

cirurgia endoscópica alugaram até um satélite que foi instalado no hospital, teve três 

formas de comunicação para que não tivesse falhas na transmissão da cirurgia ao vivo, 

ela foi transmitida no Spa do vinho para os demais médicos do mundo que ficaram lá e 

os que vieram operar aqui. Então, isso a gente não consegue divulgar o orgulho que é de 

trabalhar num hospital que em 2017 ia fechar as portas e que hoje está comemorando nos 

seus 90 anos todo esse avanço. Também nós tivemos neste ano muitos eventos, mas 

principalmente o evento de células tronco, de terapia celular, que é muito importante e 

que as pessoas têm que tomar mais conhecimento porque aqui em Caxias, na UCS, nós 

temos o laboratório para coletar células tronco e poder deixar armazenadas ela em São 

Paulo; ainda mais para quem tem filhos pequenos, podem fazer isso prevenindo a saúde 

deles no futuro. Eu estou resumindo muito rapidamente isso só para vocês entenderem 

como a gente trabalha dentro do hospital de forma sempre pensando no paciente, que esse 

é o nosso objetivo principal. Também nesse ano de 2024, nós conseguimos ganhar pelo 

terceiro ano consecutivo o selo de UTI eficiente, eu tenho que repetir isso porque isso é 

motivo de muito orgulho para Farroupilha que tem um hospital com duas UTIs adultos e 

nós concorremos com 1.800 UTIs do Brasil todo e ficamos entre a 158 melhores UTIs do 

Brasil, nas duas UTIs. Não significa melhor, há, porque melhor! porque são uma série de 

indicadores que são dados para que a gente consiga ter essa performance, para que a gente 

consiga ter essa resolutividade e diminuição da mortalidade e alta do paciente. Também 

conseguimos nesse ano de 2024, o certificado de Guardiões da Central pelo segundo ano 
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consecutivo, nós ganhamos esse certificado da 3M, a 3M é Mundial e os engenheiros 

ficam a semana dentro do bloco cirúrgico só vendo os nossos processos, e os nossos 

processos de esterilização estão Ok e nós ganhamos pelo segundo ano o certificado de 

Guardiões da Central. Isso envolve equipe, isso envolve qualificação, isso envolve 

treinamento, que fica escondido dentro das quatro paredes, como eu costumo dizer né: 

que não aparece aqui fora. Também ganhamos agora na semana retrasada o selo ouro da 

Unimed Serra Gaúcha. A Unimed Serra Gaúcha, faz auditoria do privado né, não da parte 

SUS, da parte do convênio, fica dentro do hospital 2 a 3 dias vendo todos os nossos 

processos. Foram mais de mil questionamentos, mil processos revisados e nós ganhamos 

o selo ouro da Unimed, isso tudo significa que nós trabalhamos para segurança e benefício 

do paciente. Também, agora por último como Calebe comentou nós fizemos a cirurgia de 

robótica, os Robôs, eles são diferentes do corpo e nós fizemos quatro cirurgias robóticas 

de coluna, de escoliose de coluna, para quatro pacientes SUS, dois de Farroupilha, um 

Feliz e um de Veranópolis; porque eles estavam na lista do Gercon, que é quem gerencia 

todas as cirurgias, que é o Estado que faz isso, eles estavam na fila de espera e foram 

encaixados nessa cirurgia. Então assim: cirurgias que duram em torno de 8 horas do 

método tradicional, em 2h30, essa cirurgia o paciente entrou de cadeira de rodas e saiu 

andando do hospital no dia seguinte, isso não tem preço. O que não tem preço é o processo 

da cirurgia, que o paciente não recebe tanta radiação durante o ato cirúrgico, porque o 

robô ele é 99% certeiro na coluna na hora de colocar o pino, na hora de colocar a haste, 

enfim, qualquer implante que é colocado. Então isso é inovador, isso é a tecnologia, isso 

é o futuro dos São Carlos aqui em Farroupilha. Então eu quero dizer que a gente tem 

muito orgulho de tudo isso. Também, a gente sempre pensando na segurança do paciente, 

tudo a gente faz para ele, a gente tá investindo, investindo sempre junto, e agora eu vou 

abrir parênteses aqui, vou dizer uma coisa: o hospital São Carlos é uma instituição privada 

de caráter filantrópico. Segundo as palavras do nosso Presidente Césio Verona, ele sempre 

diz: que nós somos gêmeos siameses com o poder público, um depende do outro, um não 

pode viver sem o outro. Então, apesar de ser privado, mas nós somos gêmeos siameses, 

nós cada um tem a sua individualidade a sua particularidade, mas somos únicos no 

objetivo do trabalho ao paciente; então nós somos gêmeos siameses e um depende do 

outro para que o trabalho continue e funcione, como a gente depende de toda a 

comunidade e sempre foi assim. Também pensando em questão de sustentabilidade, para 

quem não conhece, para quem não sabe. O nosso Hospital nós instalamos a rede de gás 

natural, as nossas máquinas da lavanderia, saímos da parte elétrica, estão todas movidas 

a gás natural. Nós temos placas fotovoltaicas que nós instalamos no hospital, agora, nós 

entramos no mercado livre de energia também e segundo o nosso Engenheiro que também 

está presente nós já diminuímos em mais de 30% a nossa conta de energia em relação a 

todas essas buscas que a gente faz para sustentabilidade do hospital. Nós temos também 

embaixo do pronto-socorro, e quem tá passando pelo entorno do hospital tá vendo que 

nós estamos fazendo o passeio público; não existia passeio público antes, até então, graças 

ao poder público, nós tínhamos, as cadeirantes não podiam caminhar, os deficientes 

visuais não podiam passar por aí, nem pessoas de andador conseguiam passar devido aos 

impedimentos e falta de passeio público. Estamos fazendo então o passeio público com 

toda acessibilidade necessária para todo tipo de público e transuintes que nós temos no 

entorno do hospital. O hospital já está com outra cara né, as voluntárias pintaram, ficou 

lindo, e agora pouco a pouco nós vamos tentar né, mesmo ele tendo 90 anos nós temos 
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que continuar pensando no futuro dele e na sustentabilidade dele né, então a gente tem 

essas obras. Também vamos ter outras obras dentro do hospital que são; nós temos uma 

parceria com o estado, com o poder público, o estado vai bancar para nós a obra de 

ampliação do centro cirúrgico, vai bancar a parte física, estrutural né, e já o projeto 

aprovado estado só falta editar a portaria e nós vamos ter ampliação do centro cirúrgico 

onde nós vamos ter três salas novas, uma específica para robótica devido à área física que 

necessita para poder instalar todo equipamento de robótica entre outros equipamentos que 

nós utilizamos hoje no nosso centro cirúrgico. Eu tava falando em relação à obras 

também, embaixo do nosso pronto-socorro em todo sub-solo nós temos oito fossas 

sépticas que foram instaladas da minha outra estada aqui, em 2004/2005, né Césio, e que 

são quatro fossas com quatro filtros, então nós não colocamos água contaminada para o 

meio ambiente e nem para o nosso esgoto, nós temos os filtros; estamos trabalhando nele 

também agora, por isso da demora terminar a obra. Então, estou justificando aqui todas 

as obras que estamos fazendo, mas pensando na sustentabilidade e no futuro do hospital. 

Também tenho que dizer que nós não cansamos de estar em treinamento, nós estamos 

sempre em treinamento dentro do hospital; às vezes liga: a Janete tá em reunião, a Janete 

tá, assim como todos os nossos colegas do hospital nós estamos em contínuo treinamento, 

em contínua auditoria, auditoria do SUS, auditoria do privado, auditoria da Vigilância 

Sanitária que é do Estado, auditoria de todas as formas, auditoria externa que auditoria 

contábil dos auditores externos que vem. Então nós estamos sempre com documentação 

e processo, processo e documentação. Estamos caminhando para ONA: que é a creditação 

hospitalar para as indústrias. É a ISO 9001/9002, enfim, e para os hospitais é a creditação 

ONA, então tudo é processo e a gente precisa do ser humano para isso, e por mais que a 

gente se qualifique a gente sempre tem que estar buscando porque as coisas mudam muito 

rapidamente. Então a qualificação é sempre buscando o quê! a segurança do paciente, 

tudo que a gente faz lá dentro. Como eu digo aqui para os nossos colegas de trabalho né, 

o que que vem em primeiro lugar dentro do hospital? o paciente, depois a gente vê os 

demais itens, mas o paciente em primeiro lugar, eu falo isso o tempo inteiro né. Para 

concluir eu tenho só que agradecer o tempo inteiro a todos que estão aqui, agradecer 

imensamente a todos os colaboradores porque sem eles a gente não conseguiria estar 

aonde está, e dizer que nada seria possível se não tivesse essa parceria, esses gêmeos 

siameses entre instituição privada e público. Assim é por tudo, na educação, na saúde, 

essas parcerias público-privadas é que dão certo né. Eu quero agradecer imensamente, e 

tenho muito, muito orgulho em estar aqui e de ter regressado ao Hospital São Carlos, de 

não ter fechado as portas, de estar com as portas abertas, com tecnologia, nós vamos 

avançar, agora é um  momento de investimento. Não nos livramos das dívidas tá, nós 

continuamos com amargo passado que nos condena como eu digo, não nos livramos delas 

totalmente, mas melhoramos muito e vamos melhorar mais graças a ajuda de todos vocês 

que estão aqui. Então eu só tenho que agradecer por termos um hospital de referência para 

mais de 500 mil habitantes. Imagina Farroupilha referência para municípios maiores que 

nós, como Bento. Então isso é motivo de muito orgulho para Farroupilha, Farroupilha 

não é mais a mesma, o hospital não é mais o mesmo, então a gente tem orgulho e 

agradecimento e gratidão a todos que construíram e que estamos aonde estamos e que 

chegamos aonde chegamos. Muito obrigada a todos. (VIDEO) Posso falar uma palavrinha 

que eu esqueci? o nosso orgulho também é que vocês viram que não tem imagem de 

internet, são todas imagens nossas, reais, do nosso time de estrelas do hospital, pessoas 
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que trabalham conosco dia a dia, é a nossa vida, é a nossa vida real, se você chegarem lá 

a qualquer momento vão encontrar isso. Eu esqueci de dizer um detalhe ainda em 

sustentabilidade, só vou aproveitar. Nós recebemos sábado passado né um reservatório de 

água de 50 mil litros para captar água da chuva, que ele foi instalado lá no meio do 

hospital, e vamos receber no mês que vem um reservatório de 100 mil litros de água; 

receber não, nós compramos, pagamos, enfim, porque a questão da Corsan, assim que nós 

temos muita falta de água e o hospital é obrigado a ter no mínimo quatro dias de 

autonomia de água e nós temos hemodiálise em todos os box das duas UTIs. Nós também 

gastamos muito com filtros no nosso Hospital, é extraordinário que a gente gasta, a gente 

tem um filtro super potente num dos reservatórios que a gente já tem desde o ano passado, 

retrasado foi, mas ele não é suficiente para pureza da água e a gente tem que cuidar muito 

porque a gente tem as hemodiálise. Então assim, são todas as coisas que não aparecem, 

mas que a gente tá buscando para infraestrutura do hospital. Muito obrigada. 

PRES.DAVI DE ALMEIDA: Obrigado a nossa superintendente Janete Toigo. Nesse 

momento convido para que faça uso da tribuna em nome do poder executivo municipal, 

nosso prefeito Fabiano Feltrin. 

 

PREFEITO. FABIANO FELTRIN: Boa noite pessoal, prazer enorme em nós estarmos 

aqui, em meu nome, em nome do vice-prefeito Jonas Tomazini, prefeito eleito, em nome 

da primeira-dama. Eu queria muito que vocês comemorassem junto conosco, porque os 

noventa anos do hospital é os 90 anos de Farroupilha também, Hospital nasceu um 

pouquinho antes, o irmão gêmeo. É um momento de muita gratidão a toda a nossa 

comunidade, o hospital é de fato a nossa comunidade. Saudar o nosso presidente Pastor 

Davi, saudar a todos os vereadores, vereadora Clarice, vereadora Dra. Eleonora, saudar 

também os próximos que estarão aqui para auxiliar o nosso Hospital; Vereador Darlan, 

Vereador Valandro, Vereador Schmitt, Vereador Mateus, é isso né. Também queria fazer 

uma saudação todo especial e deixar registrado aqui o nosso agradecimento em nome do 

município de Farroupilha, para Elizabeth Laybauer, porque a Beth realmente colocou a 

vida dela também a posição do hospital e merece dessa gravação que tá aí a salva de 

palmas de vocês. Existe outra pessoa também maravilhosa e que tem auxiliado muito o 

município de Farroupilha, a gente fez missões técnicas no exterior para trazer o que há de 

mais moderno na medicina, que é o Dr. Asdrúbal Falavigna, se não fosse por ele não 

teriamos telemedicina em Farroupilha e não teríamos a primeira cirurgia robótica em 

Farroupilha, a ele nossos cumprimentos também, um homem visionário que está trazendo 

uma nova gestão para Universidade de Caxias do Sul, para Fundação de Caxias do Sul e 

isso realmente tem feito a diferença para nós também, eu agradeço muito, quero deixar 

registrado é o meu carinho por ele e a confiança que ele deposita em nós. Saudar o nosso 

Presidente Césio Verona, eu te saúdo também Oneide, porque foi um bom tempo né, o 

conselho, a diretoria, quanta coisa que é feita por vocês, mas que envolve a comunidade 

como um todo; o Iodi que se somou a nós com toda a sua experiência, muito obrigado 

pelo carinho, pela atenção, pelas sugestões. Eu também queria fazer uma saudação toda 

especial ao meu secretário de saúde, o Dr. Brambilla, e aí te saúdo também Clarimundo, 

porque foram momentos de longa data; e como isso Janete nós não estamos aqui para 

falar do passado, mas se não fosse por ti chegar naquele dia lá na CICS, rescem 

empossado Daniel Bampi, não sei se estaríamos aqui comemorando alguma coisa hoje, e 

depois teve pandemia ainda, né. Então Clarimundo a ti nosso agradecimento; apesar que 

tu pode agradecer nós também Clarimundo porque veio uma máquina lá e salvou a vida 
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do Clarimundo, foi salvo Clarimundo pelo nosso hospital. Que bom te ter aqui, e agora 

gestor do nosso pró-saúde. Nosso sempre Prefeito Pasqual, que sempre teve a saúde como 

prioridade né Pasqual, naquela época também a gente tinha diversas demandas, mas o 

hospital sempre foi tratado com muito carinho, com muita atenção sempre governando 

com a sociedade e isso é fundamental, a gente aprendeu muito com isso. Obrigado 

Pasqual. Janete, eu não tenho como não te olhar e não me emocionar. Primeiro, porque 

de fato no início da nossa trajetória naquela pandemia nossa primeira vacina foi lá contigo 

né, no nosso hospital, a partir dali foram 167 mil  vacinas para os farroupilhenses.  A 

vocês colaboradores do hospital, não importa se é médico, se é enfermeiro, se é auxiliar, 

se é do  administrativo, se é gestão de pessoas, vocês merecem todo o nosso carinho, 

reconhecimento, amor e tudo mais que vocês possam imaginar; eu tinha muita vontade 

de poder, fiquei contando, será que dá para citar um por um? se sintam apenas abraçados 

e reconhecidos pela comunidade. Pensa naquela período da pandemia vocês entrando lá 

com aqueles jalecos, com aquelas máscaras e em casa, chegava, tem mais mulheres aqui, 

o marido dizia: não, só um pouquinho né, vai tomar banho antes né, não era assim 

pessoal? E os homens também com as esposas, e com os filhos, pensam no medo gente! 

vocês não deixaram de ir um dia, isso não tem preço. Eu também, quero aqui fazer uma 

saudação emocionada também, as voluntárias da Saúde, Lourdes, muito obrigado pela tua 

presença, amada, sempre com esse coração doce que envolveu a comunidade e que juntos 

a própria comunidade se interessou e recuperar o hospital. Eu sei de muita gente que 

ajudou, mas eu sei que eu ajudei também, um carro novo que a minha filha queria eu dei 

para o hospital, ela tinha idade para isso, já tava atrasado um ano, ela tinha completado 

19, vai se formar em odontologia a Laura, agora e vou ser vovô, da Yasmin, e ela queria 

o carro! Não, agora tu vai esperar nós recuperar o hospital. daí no outro ano as voluntárias; 

precisaram mais um pouquinho, então agora uma casa então, e arrecadamos meio milhão 

de reais, a comunidade fez isso, abraçou, era em Caravaggio e até o padre vendia, todo 

mundo vendendo rifa, não tinha quem não tinha as rifas no bolso. Isso foi a comunidade, 

não são valores tão expressivos de tudo aquilo que o poder público coloca, mas o interesse 

da comunidade era o nosso grande objetivo né Janete. Então a ti pela tua liderança, pelo 

teu amor ao hospital, nós do poder público, do Legislativo, do Executivo e de todas as 

instituições da sociedade civil organizada do município, o nosso reconhecimento e o 

nosso continuar deste caminho maravilhoso que tu vai ter aqui, vereadores que vão 

continuar apoiando nosso Hospital como nós fizemos nesses últimos 4 anos. Como dizia 

um líder nosso: “nunca na história desse município tivemos tantos recursos que foram 

aprovados por vocês”. Aos vereadores a nossa salva de palmas também. A nossa querida 

imprensa, nunca foi tão importante no contenxto do hospital, talvez seja mais importante 

para nossa instituição hospitalar do que propriamente para o município, porque, era ali 

que nós dávamos toda orientação e a busca de recursos quando também os vereadores e 

o poder executivo. Quantas viagens a Brasília nesses 4 anos Janete, quantas vezes no 

governo do estado, mas também quantos convênios, quanto dinheiro que veio e o poder 

público municipal fez a parte dele. Eu reconheço o que eu tô recebendo da comunidade, 

eu reconheço, que é o maior volume de obras, eu reconheço tudo isso, mas eu vou deixar 

registrado aqui, que: A minha grande obra não tem placa, não tem placa, que é o  nosso 

hospital, não tem nehuma placa minha lá, nunca liguei para Janete para indicar sequer 

uma pessoa da limpeza, que também é importante, nunca fiz numa intervenção que 

pudesse prejudicar a administração, porque quem sabe o que tem que fazer lá são vocês. 

Eu fico imaginando Ênio, cada vez que se recolhe uma pessoa que possa ser socorrida, a 

alegria de chegar no hospital, porque todo mundo te conhece, lá vem o Ênio do Resgate 

Voluntário, da Defesa Civil, não importa, tô te citando Ênio para citar todas as pessoas 
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que chegam em momentos dramáticos, seja pela RS, seja estando em viagem, mas para 

nós também que moramos aqui. Aqui também deixo aqui uma mensagem para as pessoas 

que não compreendem: quando nós somos referência para diversos municípios, não é que 

nós deixamos de atender o nossa população para atender outros, não é isso, nós estamos 

sendo referência para nós não termos que ir para outro hospital e para outra cidade né 

Janete, essa é a diferença. Então quando a gente tem tudo, tem esse amor e o brilho nos 

olhos de cada um, pena que não tá todo mundo aqui do Hospital Beneficente São Carlos, 

mas se precisar eu vou lá para dizer o quanto vocês são relevantes, importante para nós, 

e que venha os próximos anos e que a gente deixe cada vez mais um futuro do hospital 

referência, de tecnologia, mas principalmente de pessoas que amam pessoas. Muito 

obrigado. 

PRES.DAVI DE ALMEIDA: Eu quero em nome do Poder Legislativo agradecer o 

nosso prefeito Fabiano Feltrin, e agradecer aqui aos vereadores, também a senhora Janete 

Toigo, representando o nosso Hospital Beneficente São Carlos, a classe empresarial 

também que está aqui representada, a imprensa, todos, enfim, todos que vieram nessa 

noite tão importante, tão emblemática que é para o nosso hospital, mas também para nossa 

querida Farroupilha. De pé convido a todos para ouvirmos a execução do hino rio-

grandense. Quero pedir que após o encerramento da sessão a gente possa fazer um registro 

com a senhora Janete, Prefeito Municipal, os vereadores aqui. Nada mais a ser tratado 

declaro encerrados os trabalhos da presente sessão solene. Uma boa noite e uma boa 

semana a todos. 
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